
特筆した理由
①就職が厳しい時代にNGOとの関係を求める人が多く感じたため
②法人格に対する問い合わせが、設立時の大きな悩みなのだと感じたため

3 NGO活動の推進について

相談
内容

社会起業家としてのNGO活動に興味があるが、どのように組織運営をしてゆくのかについて相談
したい。

対応
内容

法人格としての、NPO法人や一般もしくは公益財団・社団法人、あるいは任意団体などについて
説明をした。その上で、やろうとする社会的な目的や、組織運営、あるいは広報の仕方などにつ
いてアドバイスをした。

相談
内容

学校で環境にもっと意識をもって欲しいとの要望から、講義と環境NGOの活動について教えて欲
しい。

対応
内容

北海道でもエコキャップやリングプルについて対応をしているところはあるため、まず集めたもの
を受け入れる団体を紹介し、その上で講義をする、あるいは情報を提供するなどの対応を心がけ
た。

特筆した理由
①環境の視点から、国際協力やNGOへの理解を求めたいとする相談が多かったため
②身近なことからの取り組みを重視している団体が多く感じたため

できるだけ広く一般に呼びかけるイベント企画としては、わかりやすいものがいいということを説
明した。国際協力を呼びかけるのに、チョコレートからフェアトレード、国際協力という流れや、環
境に取り組みにも手作り風車や手回し発電機を使って実際に電気について考えるなどの具体性
の大切さを伝えた。

特筆した理由
①秋のイベントに向けて多くの問い合わせがあり、他の月に比べて突出していたた
め。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　②学生だけではなく、大人の文化祭的なところ
からの問い合わせが増えたため

2 エコキャップやリングプルの対応について

平成２1年度 8月分ＮＧＯ相談員応対結果

●今月の照会・相談応対全体に対する所感等（注：具体的に記載して下さい。）
夏休みと言うこともあり、学生からの問い合わせが非常に多くなってきている。その中でも以前はインターン
やスタディツアーなど一時的にNGOにも関心がありますというものも、多くなってきている。NGOを将来の活
動あるいは就職の場として考える人も多くなってきているということだろう。しかし、一方で、就職先としての
NGOは狭き門であり、また安定した経営に至っていないところも多い。相談を受けていて、改めてNGOの経
営力の強化と仕事としてやる上で、労働に見合った賃金体系も必要と感じた。NGO相談員としては、最初の
アドバイス的なことでの対応になるかとは思われるが、やる気のある若者や退職者など、老若男女を問わず
支援をしてゆきたい。また環境に対する関心から、地球全体のこと、そして国際協力・NGOへの関心がつな
がっている傾向も感じられた。これからも幅広い視野でのNGO相談員活動を続けてゆきたい。

●今月貴団体が対応した照会・相談のうち、特筆すべき照会・相談事項を３件記載下さい（３件以上ある場
合、追加して記載下さい。）。

1 イベント企画について

相談
内容

学校祭や、文化祭などの国際を絡めた企画について、いろいろなアイディアが欲しい

対応
内容




